



Jornada laboral de 40 horas: así van las negociaciones para su aprobación

La iniciativa que figuró como una de las promesas de campaña de Claudia Sheinbaum Pardo ha experimentado pausas y contratiempos para su aprobación

Por Israel Aguilar Esquivel



Una de las principales propuestas de campaña de **Claudia Sheinbaum** Pardo fue la aprobación de la **reducción de la jornada laboral de las 48 a las 40 horas**. Aunque ha mantenido vigente la expectativa de las personas trabajadoras en el país, la iniciativa ha experimentado una serie de interrupciones que han impedido su avance en el Congreso de la Unión.

Luego de que **Ricardo Monreal** declarara no tener conocimiento de una fecha tentativa de aprobación de la jornada laboral de 40 horas, en la Cámara de Diputados fue presentada una **nueva iniciativa para la reducción de la jornada laboral**. El proyecto fue presentado por Manuel Vázquez Arellano, del Movimiento de Regeneración Nacional (**Morena**) y se sumará a las tres presentadas previamente en la misma materia.

Durante su intervención, el normalista de Ayotzinapa hizo referencia a los esfuerzos impulsados por trabajadores, organizaciones y colectivos a lo largo de los últimos años para establecer una jornada **laboral de cinco días con dos más de descanso obligatorio**.

“Por cada cinco días de trabajo, la persona trabajadora deberá disfrutar de dos días de descanso, cuando menos, con goce de salario íntegro... y **enfoque parental**”, fueron algunos de los ejes que mencionó y en los que se encontrará enfocado su proyecto de reforma del artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (**CPEUM**).



En otra de sus intervenciones también hizo alusión a las protestas que se han encaminado para presionar a los legisladores y que encaminen su discusión, así como la posible aprobación. En dicha situación se encontró la activista **María Luisa Lúevano** quien, acompañada por la exdiputada **Susana Prieto**, encaminó una **huelga de hambre de 52 horas**.

Tras dicha protesta, lograron reunirse con Ricardo Monreal Ávila, con quien acordaron comenzar a implementar mesas de trabajo sobre la materia, aunque no dio a conocer una fecha precisa o tentativa de su discusión en el Pleno y su aprobación. Cabe recordar que en algunas de sus comparecencias ante medios de comunicación, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) llegó a declarar que la discusión del proyecto:

“Depende de todos los legisladores. Nosotros las respetamos (...) Yo respeto las expresiones. En lo personal yo coincido, pero será el grupo parlamentario el que decida en los próximos días. Yo coincido, simpatizo, pero tiene que hacerse un gran consenso entre todos los diputados y grupos parlamentarios”.

A pesar de que en algún momento **Ricardo Monreal** dejó ver que la aprobación de la jornada laboral de 40 horas podría ser un “regalo de Navidad” para **Claudia Sheinbaum**, voces de otros grupos parlamentarios como el emecista **Juan Zavala**, quien presentó otra iniciativa en la materia, ha insinuado supuestas trabas en el proceso.

“Si dependiera de los diputados de Movimiento Ciudadano ya estaría aprobada. La presentamos el periodo anterior y también en el actual. Pretextos sobran. Estamos listos para votarla ya”, escribió en su cuenta de la red social X, antes Twitter, @JZavalaGt.

[Jornada laboral de 40 horas: así van las negociaciones para su aprobación - Infobae](#)